



広島労働局発表
平成 29 年 7 月 12 日

【照会先】
広島労働局雇用環境・均等室
室長補佐 堀江 昭爾
助成金係長 己斐 洋
(電話) 082-221-9247

報道関係者 各位

業務改善助成金の活用により、従業員の賃金を引き上げた 事業場を紹介します

全国の労働局では、最低賃金引上げに向けた環境整備の一環として、事業主が事業場内で最も低い従業員の賃金を引き上げた場合、労働能率増進のための設備投資等への助成を行っております。

広島労働局では、平成 29 年 4 月から 6 月に状況報告 (※) のあった 12 件の業務改善助成金活用事例について、別紙のとおりご紹介いたします。

※交付決定：平成 28 年 6 月～平成 28 年 12 月

(参考) 平成 29 年度 業務改善助成金の助成額

事業場内最低賃金の引き上げ額	助成率	助成の上限額	助成対象となる事業場の最低賃金
30円以上	7/10 (常時使用する労働者数が企業全体で 30 人以下の事業場は 3/4) ※	50万円	750円未満
40円以上		70万円	800円未満
60円以上		100万円	1000円未満
90円以上		150万円	800円以上1000円未満
120円以上		200万円	

※支給申請時の直近の決算書類に基づく生産性指標と、その3年前の決算書類に基づく生産性指標を比較して伸び率が6%を超えている場合等の要件を満たす場合には3/4(常時使用する労働者数が企業全体で30人以下の場合は4/5)。

(添付資料)

業務改善助成金活用事例

業務改善助成金 活用事例（広島労働局 平成28年6月～12月交付決定分）

番号	業種	事業場名	所在地	活用内容
1	卸売業、小売業	(株) 花栄	広島市	自社のホームページの導入により、ネットショッピングができるようになった。POSレジシステムの導入により、今まで売上精算にかかっていた時間が短縮できるようになった。
2	建設業	(有)ヤスケン産業	広島市	クラウドシステムの導入により、どこからでも手元のタブレットや携帯で、会社のデータにアクセスが可能となったため、移動時間が大幅に短縮でき、商談回数の軽減及び商談時間の短縮が可能となった。
3	医療、福祉	(有)パンダライフ パンダ接骨鍼灸院 山本院	広島市	複合高周波治療器の導入により、今まで30分以上かかっていた手技による施術が、5分から10分程度で同じ効果を出すことができるようになり、空いた時間は他の患者への対応、事務処理等に取りかかることができるようになった。
4	製造業	(株) こーじん	安芸郡 熊野町	レイアウトを変更することにより、今まで同時にできなかった作業に取りかかれる体制になり、同時作業が可能となったため、仕事の流れがスムーズになった。
5	卸売業、小売業	広島県業業(株)	広島市	これまではアナログ式のタイムレコーダーであったため、エクセルで各自のタイムカードとスケジュールを確認しながら勤怠表を作成しなければならなかったが、勤怠管理システムを導入することにより、日報・残業申請にかかる作業時間を約30%短縮できるようになった。
6	医療、福祉	きらめき整骨院	福山市	低周波・干渉波組合せ治療器の導入により、装着時間が短縮され、吸引カップが外れにくくなった。通電時間が短縮され、終了音が鳴るので、ミスが起こらなくなった。
7	卸売業、小売業	いわた屋	世羅郡 世羅町	鳥獣肉の販売にあたって、手作業で銃弾の破片を探し出し、取り除いていたが、金属探知機の導入により、極小の金属片も発見できるようになり、5キログラム当たりの取り除き作業の所要時間が、以前より20分短縮できるようになった。
8	卸売業、小売業	(有)池口精肉店	福山市	オンラインショップ専用のホームページを導入したことにより、営業時間外の受注や商品情報の提供ができるようになり、販売効率が向上した。
9	生活関連サービス業、娯楽業	Rondo.Hair	福山市	これまでは着付けルームが無かったため、店舗内のフロアで着付け作業を行わざるを得ず、男性社員は別室へ待機し、作業が止まる状態だったが、着付けルームを新設することにより、男性社員は他の作業ができるようになった。

業務改善助成金 活用事例（広島労働局 平成28年6月～12月交付決定分）

番号	業種	事業場名	所在地	活用内容
10	医療、福祉	(有)オナベデンタルサービス	福山市	ドリームツインシステムの導入により、義歯製作工程の半分を占めるロウ義歯から床用レジンへの変換工程の全てを、ボタン操作で進められ、作業環境のクリーン化及び労働能率の増進が図られた(30%)。
11	製造業	(株)アルネット	福山市	手作業では1時間以上かかっていたが、マットカッターの導入により、サイズと位置を機械に入力して綺麗に切れるようになったため、10分程度で完了し、大幅に業務の改善に繋がり、ミスもなくなった。
12	福祉業	(医)社団あんず会金泉	東広島市	デイサービス利用者の送迎用に車椅子対応の車両を導入し、車椅子に乗ったまま乗降車できるようになったため、時間が短縮でき、利用者、職員ともに負担軽減になった。車両が増えたため、送迎の時間短縮となった。